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Ayuntamiento trabajará para 
que Toledo sea la Capital 
Europea del Deporte PÁGINA 6

El alcalde ha asegurado que no prometerá “nada que no pueda cumplir” y se ha mostrado convencido de que hay muchos objetivos compartidos por todos 
en los que hay que ponerse a trabajar de forma inmediata y poner en marcha la buena política, que es “la de intentar llegar a acuerdos, la de solucionar 
problemas y no crearlos” PÁGINA 2

Velázquez toma posesión como alcalde de Toledo con 
el propósito de garantizar el futuro de los toledanos

El recién investido alcalde se ha referido, en su discurso de investidura, a los grandes retos que la ciudad lleva mucho tiempo tratando de resolver.
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El Partido Popular de Argés logra aumentar en uno  el número de concejales conseguidos en la anterior legislatura, superando la mayoría absoluta para 
que Jesús Guerrero y su equipo puedan gobernar el municipio en solitario. Guerrero, que hará 36 años al frente del Gobierno Local argeseño, asegura 
que Argés tiene un próspero futuro por delante, con un urbanismo sostenible y unos servicios de calidad. PÁGINAS 15 y 16

Jesús Guerrero logra la mayoría absoluta en 
Argés por novena legislatura consecutiva
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Una de las mayores prioridades  del Gobierno Local en esta nueva legislatura es el encauzamiento de las aguas pluviales para evitar inundaciones cuando 
se producen lluvias torrenciales., una obra que contará con un presupuesto de más de seis millones de euros PÁGINAS 17, 18 y 19

Félix Ortega reelegido alcalde de Cobisa por el 
PSOE habiendo logrado el 40.07% de los votos
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Por una aplastante mayoría, Manuel Fernández ha sido reelegido alcalde de Gálvez, su proyecto económico más importante para el pueblo es la planta 
de Biogás, una instalación que como afirma en la entrevista que nos ha concedido, además de la creación de puestos de trabajo, ofrecerá una gran 
tranquilidad al sector primario, que en Gálvez supone una parte importante de la actividad económica. PÁGINAS 20, 21 y 22

Más del 60% de los galveños eligen a Manuel 
Fernández como alcalde por octava legislatura
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, se ha comprometido a 
poner en marcha en la ciudad “un 
Gobierno sin etiquetas y para to-
dos” y se ha mostrado convenci-
do de que “es posible un ejecuti-
vo e�caz y valiente”, “con lealtad 
y cooperación, generosidad y 
transparencia”, apostando por 
“los acuerdos, que son positivos 
y enriquecen la acción municipal”.

Así lo manifestaba en el Pleno de 
Constitución de la nueva Corpo-
ración Municipal, celebrado en el 
Consistorio, en el que Velázquez 
ha sido proclamado como alcal-
de de Toledo.

“Nos hemos comprometido ante 
todos los toledanos a ofrecer un 
Gobierno estable, sólido y dura-
dero que garantice la voluntad de 
cambio que los ciudadanos han 
expresado en las urnas”, remar-
caba Velázquez.

Velázquez ha asegurado que no 
prometerá “nada que no pueda 
cumplir” y se ha mostrado con-
vencido de que hay muchos ob-
jetivos compartidos por todos en 
los que hay que ponerse a trabajar 
de forma inmediata.

Afrontar los grandes retos que 
tiene Toledo
Así, se ha referido a los grandes 
retos que la ciudad lleva mucho 
tiempo tratando de resolver, como 
“convertir Vega Baja en una zona 
de convivencia, mejorar la salud 
de nuestro río y sus riberas, aca-
bar con los problemas de conges-
tión de trá�co, redactar y aprobar 
un Plan de Ordenación Municipal 
como herramienta para el desa-
rrollo de un proyecto de ciudad o 
abordar el problema de la despo-

blación del casco histórico”.
En este sentido, ha incidido en 

que es “el momento de buscar 
consensos”, tanto en el Ayunta-
miento como con el resto de ad-
ministraciones; “debemos tener la 
vista puesta en las necesidades 
de las personas y no en las dis-
putas políticas que, con frecuen-
cia, escapan a la realidad de un 
ayuntamiento añadía  Velázquez.

Asimismo, se refería a otros re-
tos como “la construcción de un 
vial entre el polígono y Azucaica, 
la puesta en marcha del Plan de 
revitalización de Palomarejos, la 
recuperación del Circo Romano 
y trabajar para lograr que Toledo 
sea Capital Europea de la Cultura 
y del Deporte, además de conse-
guir una ciudad inclusiva”.

El principio de una nueva etapa 
ilusionante
Para el regidor toledano, “hoy es 
el principio de una nueva etapa 
ilusionante en nuestra ciudad”. En 
ese sentido, ha señalado: “quiero 
ser útil a Toledo y a los toledanos, 
vengo a servirles, con las herra-
mientas del esfuerzo, la ilusión y 
el trabajo, a defender principios y 
derechos, buscando siempre el in-
terés general de nuestra ciudad”. 
Así, se ha puesto “a disposición de 
todos los toledanos, con el único 
anhelo de mejorar el presente y 
garantizar el futuro”. “La tarea que 
tenemos ante nosotros no es me-
nor. Es el momento de ser valien-
tes, de demostrar ambición para 
volver a hacer de Toledo una de 
las ciudades más importantes de 
España. Y a ese objetivo compar-
tido estamos todos convocados”, 
ha concluido.

Carlos Velázquez elegido alcalde de Toledo, ha 
prometido “un Gobierno sin etiquetas y para todos”
El alcalde de la ciudad ha apostado por el consenso y el entendimiento con todas las fuerzas políticas

Velázquez se ha referido a retos como lograr que Toledo sea Capital Europea de la Cultura y del Deporte, además de conseguir una ciudad inclusiva.

Estructura del Gobierno del Ayuntamiento de Toledo

Carlos Velázquez
Alcalde

De acuerdo con el decreto firmado el pasado 
sábado, 17 de junio, por el alcalde, Carlos Velázquez, 
Inés Cañizares será la vicealcaldesa. Además, el 
consistorio contará con cuatro tenientes de alcalde: 
Juan José Alcalde (PP), Ana Pérez (PP), José Manuel 
Velasco (PP) y Daniel Morcillo (VOX).
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El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, reiteraba el total com-
promiso del Equipo de Gobierno 
del Ayuntamiento de Toledo para 
mejorar la salud del Río Tajo. En 
ese sentido, destacaba, entre 
otras medidas que se van a to-
mar, la puesta en marcha de la 
Concejalía de Río Tajo, el Plan de 
Vertidos Cero y la apuesta de-
cidida por mejorar las riberas e 
integrar el río en la ciudad.

Así lo manifestaba en el IV Con-
greso Ibérico de Restauración 
Fluvial RESTAURARÍOS 2023, 
que celebrado en el Palacio de 
Congresos de Toledo los días 21, 
22 y 23 de junio, en el que ha par-
ticipado junto a la vicealcaldesa, 
Inés Cañizares, y el concejal del 
Río Tajo, Medio Ambiente y De-
portes, Rubén Lozano.

Además, asistieron el secreta-
rio de Estado de Medio Ambien-
te, Hugo Morán; el consejero de 
Desarrollo Sostenible de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Luis Escudero, y 
el presidente de la Confedera-
ción Hidrográ�ca del Tajo, An-
tonio Yáñez, entre otras autori-
dades.

Velázquez deseaba que esta 
cita “suponga un punto de in-
�exión, un antes y un después, 
en la salud del río”, y ha señala-
do que es obligación de todos 

los toledanos y de las institucio-
nes devolverle al río todo lo que 
ha dado a la ciudad. Asimismo, 
apuntaba en su intervención, que 

para conseguirlo, tanto el Ayun-
tamiento, como la Confedera-
ción Hidrográ�ca del Tajo (CHT) 
y la Junta de Comunidades, de-

ben hacer uso de sus competen-
cias, aunando esfuerzos, y sin 
mirar “hacia otro lado”.

Concejalía del Río Tajo 
y Plan de Vertidos Cero
Además, el alcalde valoró la im-
portancia de la puesta en mar-
cha, por primera vez, de una 
Concejalía de Río Tajo en Tole-
do y aclaraba que la misma tie-
ne entre sus objetivos que las 
instituciones actúen de mane-

ra decidida, y de acuerdo a sus 
competencias.

“Una concejalía para poner en 
marcha un Plan de Vertidos Con-
taminantes Cero en la ciudad”, 
añadía Velázquez, quien se re�rió 
al informe de la Cátedra del Tajo 
UCLM-Soliss, que alerta de 26 
puntos de vertido en el término 
municipal de Toledo. “Más de un 
punto de vertido por cada kiló-
metro que el Tajo atraviesa en 
nuestra ciudad, 16 de los cuales 
no cuentan con autorización, y 
eso lo tenemos que solucionar 
desde el Ayuntamiento, con la 
colaboración de la CHT y de la 
Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha”, subrayaba el 
alcalde de la ciudad en su in-
tervención.

Integración del Río Tajo en la 
ciudad
Del mismo modo, Velázquez se 
refería a la necesidad de abor-
dar un verdadero “proyecto de 
integración del río en Toledo”, 
adecuando sus riberas para con-
vertirlo en “el centro del ocio, es-
parcimiento y convivencia de 
toda la ciudad, tanto para los 
toledanos y toledanas como 
para los que visitan la ciudad, 
algo que, en palabras del alcal-
de, es lo que quieren todos los 
ciudadanos.

La Concejalía del Río Tajo y el Plan de Vertidos Cero 
entre las medidas para mejorar la salud del río

La concejal de Asuntos Sociales, Inclusión, Familia y Mayores, Soledad Illescas, ha mantenido 
hoy un encuentro con la asociación Bolo-Bolo LGTB.  La edil ha valorado “muy positivamente” esta 
reunión, que ha servido para intercambiar opiniones y ha destacado la predisposición del Ayuntamiento para 
colaborar con la asociación en aquellas iniciativas que se desarrollen. En ese sentido, les ha agradecido el 
esfuerzo realizado, un año más, para poner en marcha la XVI Semana Cultural “Toledo Entiende”, que se 
celebra del 22 al 28 de junio en la ciudad. 

El alcalde ha destacado la importancia de la puesta en marcha, por primera vez, de una Concejalía de Río Tajo en Toledo y la 
necesidad de una apuesta decidida por mejorar las riberas e integrar el río en la ciudad

El concejal de Deportes el Ayun-
tamiento de Toledo, Rubén Lo-
zano, presentaba la XLV Edición 
de la Carrera Popular Pedestre 
Toledo-Polígono ‘Memorial Mar-
cial Díaz’, junto al representantes 
de la entidad vecinal promotora, 
Jesús Alhambra

En la prueba, que tendrá la sa-
lida en la Puerta de Bisagra, y 

la llegada en la pista de atletis-
mo del barrio de Santa María de 
Benquerencia, ya se han inscri-
to cerca de 300 corredores. Una 
tradicional prueba, organizada 
por la Asociación de Vecinos ‘El 
Tajo’, que este año se celebra a 
favor de ASPACE y que cuen-
ta con la colaboración del con-
sistorio.

Cerca de 300 corredores en la XLV Edición de 
la Carrera Pedestre Popular Toledo-Polígono

El alcalde apuesta, además, por 

un proyecto de integración del río 

en Toledo, adecuando sus riberas 

para convertirlo en “el centro del 

ocio, esparcimiento y convivencia 

de toda la ciudad”

la carrera contará un año más con cambios en su recorrido, que se pueden 

consultar en la página web de la AVV ‘El Tajo’.
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Carlos Velázquez, aseguraba 
que uno de los objetivos más 
importantes en los que va a 
trabajar en esta Legislatura es 
“conseguir que Toledo sea Ca-
pital Europea del Deporte”, una 
importante apuesta en materia 
deportiva que ya ha trasladado a 
los toledanos en muchas ocasio-
nes en los últimos meses y que, 
sin duda, será una prioridad para 
el Ayuntamiento.

Así lo destacaba en el circuito 
Plaza 3x3 CaixaBank 2023, cuya 
tercera parada ha acogía la ciu-
dad de Toledo, con la participa-
ción de 456 jugadores y jugado-
ras en un total de 114 equipos de 
todas las categorías. El evento 
cuenta con el apoyo del Ayun-
tamiento de Toledo, la Junta de 
Comunidades, la Federación de 
Baloncesto de Castilla-La Man-
cha y del Programa de Volunta-

rios FEB-CaixaBank.
Velázquez remarcaba la impor-

tancia que tendría para Toledo 
ser Capital Europea del Depor-
te, una meta que requiere mu-
cho trabajo y la puesta en mar-

cha desde el Ayuntamiento de 
diferentes iniciativas deportivas, 
junto con las distintas federacio-
nes, clubes, entidades colabo-
radoras y empresas privadas de 
la ciudad, así como con el apo-

yo y la implicación de todos los 
toledanos.

“Queremos un Ayuntamiento 
y una ciudad volcados con el 
mundo del deporte”, subraya-
ba el alcalde, quien insistía en la 

importancia que tanto él como 
todo su Equipo de Gobierno van 
a dar al fomento en Toledo de la 
práctica deportiva en cada una 
de sus disciplinas y los hábitos 
de vida saludable.

Velázquez asegura que el Ayuntamiento trabajará para 
conseguir que Toledo sea Capital Europea del Deporte
El alcalde ha destacado: “queremos un Ayuntamiento y una ciudad volcada con el mundo del deporte”

El alcalde de Toledo, Carlos Ve-
lázquez, y la vicealcaldesa, Inés 
Cañizares, han asistido esta 
mañana a la XIX Carrera Popu-
lar Bomberos de Toledo, a los 
que Velázquez ha felicitado por 
la celebración de esta iniciativa, 
que está teniendo un importante 
éxito de participación, con cerca 
de 250 inscritos.
El alcalde ha destacado que 
“una de las mejores cosas que 
se pueden hacer desde un Ayun-
tamiento es fomentar la práctica 
del deporte y los hábitos de vida 
saludable”, por lo que ha reitera-
do su compromiso y el de todo 
el Equipo de Gobierno con ello.





ACTUALIDAD
8 ■ Febrero 2023

El Consorcio de la Ciudad de To-
ledo ha participado en las Jorna-
das Europeas de Arqueología los 
próximos días 16 y 17 de junio. 
Se trata de unas jornadas en las 
que participan todos los acto-
res que están vinculados con la 
arqueología y dan a conocer su 
riqueza patrimonial a la ciuda-
danía. En el proyecto participan 
46 países miembros del Conse-
jo de Europa y, en este 2023, la 
ciudad de Toledo es una de las 
ciudades seleccionadas gracias 
a su referencia en el ámbito de 
la arqueología como ciudad pa-
trimonio mundial.

La institución ha abierto las 
puertas de sus espacios arqueo-
lógicos, algunos dentro de las 
Rutas ‘Patrimonio Desconoci-
do’ y otros como la apertura de 
la piscina romana situada en la 
calle Navarro Ledesma. Se trata 
de un hallazgo arqueológico del 
siglo II con una extensión original 
de 3.000 metros, 2.000 años de 
antigüedad y elementos decora-
tivos importantes. Estas piscinas 
frías son consideradas, según 
los expertos, como los restos 
termales más importantes de la 
Hispania romana, con una gran 
monumentalidad y en un estado 
de conservación óptimo.

Actividad tejer en compañía
Dentro de dichas jornadas, el 
Consorcio ha realizado una ac-
tividad para poder tejer en com-
pañía en el oratorio de San Felipe 
Neri.el pasado día 17 de junio en 
una interesante jornada denomi-
nada ‘Tejer y coser en compañía. 
La mujer en el arte textil’. 

Se trata de un eventodividido 
en dos partes. Por un lado, las 
personas que lo deseasen pu-
dieron tejer en un entorno pa-
trimonial como es el oratorio, 
llevándose su propio material y 
de manera gratuita, sin inscrip-
ción previa. Y por otro, durante 
la mañana se realizóá una charla 
coloquio de 11:30 a 12:30 horas 
con la temática de la importancia 
de la mujer en el ámbito textil, de 
manera que se podrá tejer a la 
vez que charlar para enriquecer 
la actividad.

A la charla acudieron personas 
con una amplia trayectoria pro-
fesional como Paloma Beneytez, 
especializada en Encaje de Bo-
lillos; Josefa Blanco, profesora 
de la Escuela de Arquitectura; 
Paloma Jaramillo, directora de la 
galería La Cometa; Cristina Mar-
tínez, periodista y especialista en 
patrimonio cultural; Luis Martí-
nez, profesor de la Escuela de 
Arquitectura de Toledo; Amaya 
Ortuondo, gestora cultural; Cris-

tina Porres, abogada y directora 
del área Mercantil de Mazars; y 
Cristina Sánchez-Chiquito, edu-
cadora de museos, todo ello 
coordinado por la Directora de 
Gestión Patrimonial del Consor-
cio de la Ciudad de Toledo.

El objetivo de la charla ha sido  
poner en común diferentes pun-
tos de vista sobre este importan-
te y poco comentado tema, con 

la puesta en valor y trascenden-
cia de la mujer en el mundo textil, 
de cómo pasaron poco a poco 
de estar relegadas socialmente 
a tener un espacio en el mundo 
del arte y cómo supieron a través 
de la tejeduría hacerse un hue-
co y darse a conocer, marcando 
algunas mujeres un antes y un 
después y siendo referentes en 
esta disciplina.

Como novedad en esta activi-
dad, se presentó el telar de alto 
lizo de más de cien años y res-
taurado por el Consorcio. Se tra-
ta de un telar de gran tamaño (4,5 
m de ancho por 2,5 m de alto) 
que conserva piezas originales 
de la estructura básica del telar, 
como pies y zapatas.

También se ha podido con-
templar una muestra de cojine-
tes perteneciente a un conjunto 
de más de 250 piezas de vidrio 
utilizados para torcer el hilo de 
seda para hacerlo más grueso, 
producido en la Edad Media en 
la Península Ibérica e Italia y 
aparecidos durante la excava-
ción arqueológica desarrollada 
en la judería de Toledo. Dicha 
muestra es parte de un proyec-
to de investigación denomina-
do ‘Glass Centers’ realizado por 
Jorge de Juan. Es un proyecto 
pionero que no tiene preceden-
tes, por lo que es la primera vez 
que se hace este estudio en esta 
disciplina.

El Consorcio de Toledo participa en las Jornadas 
Europeas de Arqueología los días 16 y 17 de junio 
Durante las jornadas, han estado abiertos al público algunos de los lugares más emblemáticos de la ciudad

Las Cuevas de Hércules es un conjunto de un gran valor arqueológico.El Oratorio de San Felipe Neri alberga un telar de más de 100 años.

Las Termas Romanas forman parte de los tesoros arqueológicos de Toledo.

Aprovechando la celebración 
del Corpus Christi, el Consor-
cio de la Ciudad de Toledo ha 
publicado ‘Plantas en los Patios 
de Toledo’, un libro que recoge 
las 21 plantas más típicas de 
los patios toledanos en un to-
tal de 52 páginas y lo que su-
ponen para las viviendas y el 
conjunto del Casco Histórico 
de la ciudad.

Se trata de un libro donde se 
tratan diferentes elementos de 
las plantas como su descripción, 
lugar de origen, su mantenimien-

to o las diferentes características 
que diferencian unas de otras.

Dicha vegetación recogida en 
el libro se divide en tres catego-
rías: las principales plantas que 
están en la mayoría de patios; 
otras variedades más particula-
res que no se pueden localizar 
en todos los espacios, y, por úl-
timo, los leñosos, pertenecien-
tes a la categoría de árboles que 
se encuentran en pocos sitios. 
Además, al �nal del volumen, se 
incluyen un Cuaderno de Cam-
po con el que se podrá realizar 

un seguimiento de las plantas 
que se tienen en casa y el en-
tendimiento de las mismas.

En adición al desarrollo del li-
bro, también se han realizado 
por parte de la institución una 
serie de rutas ambientales di-
rigidas a escolares donde di-
ferentes grupos han conocido 
algunos de los patios seleccio-
nados este año, explicando en 
ellos los diferentes criterios de 
sostenibilidad, el valor de las 
plantas y los elementos que se 
encuentran en dichos espacios.

El Consorcio de Toledo publica el libro 
‘Plantas en los Patios de Toledo’
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Inserta Empleo, la entidad de 
Fundación ONCE,  para la for-
mación y el empleo de las perso-
nas con discapacidad, presen-
taba en Castilla-La Mancha el 
programa Talentos, una inicia-
tiva co�nanciada por el Fondo 
Social Europeo en el marco del 
Programa Operativo de Inclusión 
Social y de la Economía Social 
(Poises), que tiene como obje-
tivo dar visibilidad al talento no 
descubierto de las personas con 
discapacidad para fomentar su 
contratación. 

Ha sido en una rueda de prensa 
en Toledo que ha contado con la 
participación de Bárbara García 
Torijano, consejera de Bienestar 
Social, José Luis Cabezas Del-
gado, director general de Pro-
gramas de Empleo del Gobier-
no de Castilla-La Mancha, Mario 
Fernández González, secretario 
general de la Confederación Re-
gional de Empresarios de Casti-
lla-La Mancha (CECAM); Carlos 
Javier Hernández Yebra, dele-
gado de la ONCE en Castilla-La 
Mancha y Carlos Hermida, di-
rector regional de Inserta Em-
pleo en Castilla-La Mancha; así 
como con la presencia del direc-
tor general de Discapacidad de 
la Junta de Castilla-La Mancha, 
Javier Pérez Fernández.

Carlos Hermida daba comien-
zo a la rueda de prensa “dando 
el pistoletazo de salida a estos 
encuentros cuyo objetivo es po-
ner a las personas con discapa-
cidad en el centro”. Por su parte, 
Carlos Hernández ha destacado 
durante su intervención que la 
�nalidad última de Talentos es 
“abrir la puerta a los paisanos, 
muchos con di�cultades”. “Que-
remos tender puentes, dar opor-
tunidades de trabajo y de vida a 
las personas con discapacidad 
que cuentan con la formación 
necesaria para impulsar las em-
presas manchegas”, ha añadido.

Y es que, tal y como indicaba 
José Luís Cabezas Delgado, “el 
empleo es uno de los factores 

más importantes para alcanzar 
una inclusión real”.

En Castilla-La Mancha, el pro-
grama Talentos fortalecerá la re-
lación entre las empresas y las 
personas con discapacidad me-
diante la organización de once 
encuentros que se celebrarán en 
localidades, polígonos industria-
les y áreas empresariales que 
se detallan:
20 de junio: Ciudad Real
21 de junio: Polígono Villarro-
bledo
22 de junio: Cuenca
27 de junio: Talavera
28 de junio: Polígono Tomelloso
29 de junio: Albacete
4 de julio: Polígono Illescas
5 de julio: Polígono Azuqueca
6 de julio: Polígono Tarancón
11 de julio: Guadalajara
12 de julio: Toledo

En la web del programa Talen-
tos se pueden consultar todas 
las fechas de los encuentros en 
Castilla-La Mancha. 

La consejera de Bienestar So-

cial, Bárbara García Torijano, 
aprovechaba su intervención 
para animar al mundo empre-
sarial a “que abra sus puertas y 
sus mentes a los bene�cios de 
contar con personas con disca-
pacidad en sus equipos”. 

“Esta mesa con representantes 
del tercer sector, empresarios y 
administración es el ejemplo de 
lo queremos en el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, con mucho 
diálogo y ‘pelea positiva’ para 
avanzar hacia una igualdad real”, 
ha añadido.

APORTAR VALOR A LA PEQUEÑA 
Y MEDIANA EMPRESA
Los encuentros se celebra-
rán en localidades con el lema 
‘Encuentros con el talento’, así 
como en polígonos empresa-
riales y áreas industriales con 
el título ‘Aportando talento a tu 
empresa’. Aunque tendrán con-
tenidos diferenciados, compar-
tirán un enfoque global común: 
mostrar una panorámica deta-

llada sobre la situación actual 
de la inclusión sociolaboral de 
las personas con discapacidad 
y ofrecer a las empresas inscri-
tas herramientas de valor que 
permitan fomentar su contra-
tación. Para ello, los asistentes 
recibirán información especí�ca 
sobre la normativa legal en la 
contratación de personas con 
discapacidad en la pequeña y 
mediana empresa;  Los requi-
sitos y bene�cios de la contra-
tación de personas con disca-
pacidad y la repercusión social 
derivada de la contratación de 
personas con discapacidad; la 
labor desarrollada por Inserta 
Empleo en materia de inclusión 
sociolaboral de personas con 
discapacidad.

Asimismo, el programa Talen-
tos tiene como �n sensibilizar a 
las empresas asistentes para 
que empaticen con las personas 
con discapacidad y conozcan y 
reconozcan su valía, capacidad 
de resiliencia y de superación. 

Fundación ONCE descubre talentos con 
discapacidad a las empresas  de la región

Según los datos recabados 
por la AHT la ocupación me-
dia en establecimientos ho-
teleros durante el pasado 
Corpus Christi de Toledo 
ha sido del 86,09%, frente 
al 78,52% habido en 2022, 
es decir, un incremento del 
7,57%.
La ocupación durante cada 
uno de los días computados 
ha sido la siguiente:

Miércoles 90,61%

Jueves 72,98%

Viernes 87,53%

Sábado 93,23%

En cuanto a la proceden-
cia de los visitantes, un 
82,66 % son españoles y 
un 17,34,49% extranjeros.

En un formato dinámico y 
participativo. Para conec-
tar a pymes y autónomos. 
Vente, presenta tu produc-
to/servicio y conoce a otros 
profesionales.

Amplía tu red de contac-
tos profesionales. Presenta 
tu producto o servicio. Es-
tablece sinergias comer-
ciales. Facilita tu contacto 
para futuras alianzas.

La cita ser el jueves 29 de 
junio a las 10 horas en las 
instalaciones de Fedeto en 
Illescas (Plaza Hermanos 
Fernández Criado, 5)

La ocupación 
hotelera media 
en Toledo durante 
el Corpus Christi 
alcanza el 86,09 %

Fedeto Illescas-La 
Sagra organiza un 
nuevo encuentro de 
Fedeto Network

Mundo Empresa
ACTUALIDAD ECONÓMICA Y EMPRESARIAL

En Castilla-La Mancha se desarrollará a través de once encuentros con pymes de la zona

El programa Talentos tiene como fin fomentar el empleo de las personas con discapacidad.
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La cobertura de �bra óptica se 
disparó del 49 al 88% de los ho-
gares manchegos entre el 30 de 
junio de 2017 y la misma fecha 
de 2022, según los datos más 
recientes del Ministerio de Asun-
tos Económicos y Transforma-
ción Digital. Ello supone que la 
región lideró el crecimiento en la 
expansión de esta infraestructu-
ra en España junto a Cantabria, 
al aumentar ambas esa tasa en 
39 puntos porcentuales a lo lar-
go del citado lustro.

Cabe destacar que se trata del 
tipo de conexión a Internet de 
alta velocidad que ofrece ma-
yores garantías en la actualidad, 
tanto por su �abilidad como por 
el grado de extensión que ya al-
canza.

En 230.000 hogares 
de 250 poblaciones
El primer año de esa horquilla 
coincide precisamente con el 
inicio de las grandes obras de 
ingeniería para extender la �bra 
óptica ejecutadas por Adamo en 
la Comunidad. En concreto, el 
operador llevó su red de Inter-

net ultrarrápido a 230.000 fami-
lias manchegas en ese periodo, 
estando sus viviendas ubicadas 
en 250 poblaciones de la región.

Nuevo servicio de Adamo en 
Castilla-La Mancha
Con la idea de completar ese 
ingente despliegue, la empresa 
activó un nuevo servicio de te-
lefonía e Internet ‘para todos’ a 
principios de mayo. El objetivo 

�nal del mismo es universalizar 
el acceso a la �bra óptica, con 
el foco puesto en las familias de 
menor capacidad económica y 
en los vecinos de las zonas ru-
rales, que suelen tener conexio-
nes de peor calidad. La iniciativa 
cuenta con una tarifa social per-
petua de 20 euros, un precio ini-
gualable en el sector que, al ser 
invariable en el tiempo, aporta 
tranquilidad al usuario.

Ventajas de la fibra óptica
Finalmente, cabe recordar que 
esta tecnología se sitúa como 
uno de los elementos funda-
mentales para ayudar a fijar 
habitantes en el territorio y fre-
nar, así, la despoblación. Este 
temido fenómeno se reprodu-
ce en numerosas poblaciones 
manchegas, causando estragos 
sociales, económicos e, inclu-
so, vitales. 

El Ilustre Colegio de la Aboga-
cía de Toledo, que preside Án-
gel Cervantes, ha aprobado en 
Asamblea Extraordinaria la venta 
del local de su propiedad situa-
do en la Calle San Marcos, junto 
a la catedral de Toledo, antigua 
sede colegial que lo fue duran-
te 25 años, hasta que en el año 
2007 en el Colegio se trasladó a 
sus actuales instalaciones. 

 La Junta General Extraordina-
ria aprobó dicha operación res-
pondiendo a dos criterios, el pri-
mero, tal y como se recogió en 
acta, al de e�ciencia económica, 
ya que el inmueble en desuso 
genera anualmente unos costes 
�jos sin ningún tipo de rentabili-
dad debido a que la Institución 
Colegial no tiene como �n la ex-
plotación patrimonial o inmobilia-
ria, y en segundo lugar y más im-
portante, tal y como destacó su 
Decano, Ángel Cervantes, para 
destinar los nuevos fondos eco-
nómicos en mayores servicios y 
prestaciones para los colegiados 
y colegiadas. 

Con motivo de la reciente cele-
bración del Día Mundial de la Fer-
tilidad desde FivToledo y Toletum 
Kaya, en colaboración con ENO-
VA, se ha promovido el desafío al 
que se enfrentan las personas con 
problemas de fertilidad y las muje-
res que deben posponer la mater-
nidad. Con el objetivo de visibilizar 
esta problemática y erradicar los 
estigmas y prejuicios asociados, 
el equipo de FivToledo, especia-
listas en Reproducción Asistida, 
ha celebrado las jornadas “Vida 
saludable y fertilidad” durante dos 
días consecutivos.

Durante el primer día de las jor-
nadas, los asistentes han partici-
pado en charlas coloquio y han 
tenido la oportunidad de plantear 
sus inquietudes y compartir expe-
riencias personales junto a gran-
des profesionales.

El segundo día de las jornadas, 
dedicado a la importancia del de-
porte, muchos de los asistentes 
han descubierto el piragüismo y 
han tenido la oportunidad de aden-
trarse en este club inclusivo.

Castilla-La Mancha registra el mayor avance 
en fibra óptica de España en cinco años

El Colegio de la 
Abogacía de Toledo 
aprueba vender 
su sede del Casco 
Histórico de Toledo

FivToledo, Enova 
y Toletum Kayak 
unen fuerzas 
en las Jornadas 
“Vida saludable y 
fertilidad”

Eurocaja Rural ha participado, 
un año más, en la Gala de en-
trega de reconocimientos de 
la XXIV Edición de los Premios 
San Juan 2023, promovidos por 
FEDA. 

Ante más de 700 personas de 
toda la región, el director de Re-
laciones Institucionales de Eu-
rocaja Rural, Miguel Ángel Es-
calante Pinel, ha hecho entrega 
del premio ‘Joven Empresario’ a 
Gema Sánchez-Muliterno Bleda, 
de la empresa Foobespain, S.L. 

Esta empresa está dedica-
da a la gestión comercial y ex-
portación de vinos de bodegas 
de cualquier parte del territo-
rio nacional. Actualmente, se 
encuentra presente en más de 
35 países, donde ayudan a las 
etiquetas españolas a posicio-
narse mejor y a la ejecución de 
procesos críticos para esta in-
dustria como es la comerciali-
zación.

El compromiso de Eurocaja 
Rural con el tejido empresarial 
de Albacete y su provincia es 
total. Por este motivo, el pasa-

do mes de marzo, suscribió con 
FEDA un nuevo convenio social, 
cuya �nalidad es reforzar la la-
bor formativa, informativa y di-
vulgativa dirigida al empresa-
riado albaceteño, impulsando 
así la actividad económica en 
la provincia.

La cooperativa de crédito ha 
formado parte del tribunal que 
ha elegido a la galardonada, jun-
to con representantes del Co-
mité Ejecutivo de FEDA, repre-
sentantes de las instituciones 
públicas y la UCLM.

Su participación en esta gala 

representa el reconocimiento 
de la entidad a los autónomos, 
empresas y emprendedores de 
Albacete, y su profundo agra-
decimiento por ser generado-
res de riqueza y empleo. Se han 
entregado doce premios y dos 
menciones del jurado.

Eurocaja Rural entrega el reconocimiento ‘Joven Empresario’ 
en los Premios Empresariales San Juan 2023 - XXIV Edición

 Miguel Ángel Escalante y Gema Sánchez-Muliterno

Cobertura FTTH por Comunidad a 30 de junio de 2022

Fuente: Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital 
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El Corpus es, sin duda, un símbolo uni-
versal de la ciudad de Toledo. Duran-
te siglos, generaciones de toledanos y 
toledanas han contribuido a conformar 
una gran � esta que mantiene intacto su 
sentido religioso con el Cuerpo de Cristo 
Sacramentado procesionando por las 
calles de Toledo como eje esencial de 
una tradición que hunde sus raíces en 
lo más profundo de la historia y que se 
mani� esta en todo su esplendor, con 
la tradicional procesión en la que las 
calles toledanas se visten de gala para 
celebrar una de las tradiciones más an-
tiguas de la ciudad declarada � esta de 
interés turístico internacional en 1980. 

El día 29 de mayo, tenía lugar el Pre-
gón anunciador de la Semana Grande, 
en esta ocasión a cargo del historiador 
e investigador toledano Rafael del Cerro 
Malagón en un teatro repleto de vecinos 
que no quisieron perderse la ceremo-
nia que marcaba el inicio o� cial de esta 
� esta declarada de Interés Turístico In-
ternacional y que fue amenizada con la 
música en directo de Ana Alcaide. en el 
Teatro de Rojas. 

Por otro lado, el tradicional concierto 
de Campanas, que se celebraría el 5 de 
junio, ha contado con la participación 
de diferentes campanarios de iglesias y 
conventos del Casco Histórico, incluyen-
do en esta edición también el sonido de 
la matraca de la Catedral Primada, para 
dar paso a la ofrenda � oral en la Puerta 
de los Reyes de la Catedral Primada con 
la participación de escolares, cofradías, 
hermandades y capítulos de la ciudad. 
Un homenaje � oral ante la representa-
ción de la Custodia. 

Otro acto importante en las celebracio-
nes del Corpus toledano ha sido la inau-
guración de la carrera procesional en la 
que el pertiguero,acompañado por au-
toridades públicas y representantes de 
la vida social y cultural de Toledo, junto 
a alcaldes y alcaldesas de la provincia, 
realizaba el recorrido por las calles del 
Casco Histórico por las que este jueves 
procesionaría el Corpus Christi en la Cus-
todia de Enrique de Arfe. Esta cita sim-
bólica y singular del Corpus de Toledo, 
que ha sido amenizada por la Unión Mu-
sical Benquerencia, ha vuelto a congre-
gar a miles de toledanos y visitantes que 
no han dejado pasar la oportunidad de 
disfrutar de este paseo por las calles del 
barrio antiguo. 

El jueves, día 8, llegaba el día grande 
del Corpus que daba comienzo con el 
disparo de las Bombas Reales que daría 

paso al tradicional des� le de Giganto-
nes, precedido port la célebre “Tarásca”, 
que acompañados por la Banda Joven 
“Diego Ortiz partían desde la Plaza del 
Ayuntamiento, para dar paso a  la misa, 
celebrada bajo el rito hispano-mozára-

be y presidida por el Excelentísimo y 
Reverendísimo. Monseñor D. Francis-
co Cerro Chaves, Arzobispo de Toledo, 
Primado de España, Superior Respon-
sable del Rito Hispano-Mozárabe tras 
la cual llegaría la procesión del Corpus 

Christi en la Custodia de Arfe, que re-
correría los dos kilómetros de trayecto, 
acompañada de las autoridades loca-
les, regionales, civiles y militares, junto 
a una importante representación de la 
sociedad toledana.

La solemne procesión marca un Corpus 
pleno, espectacular y muy esperado

El Día Grande del Corpus comenzaba a primera hora de la mañana con las bombas reales desde la plaza del Ayuntamiento y el desfi le 
de gigantones y cabezudos precedido por la Tarasca, para dar paso a la celebración religiosa y posterior procesión eucarística
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El Corpus en imágenes
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Verano con sabor latino
Todas las cocinas del mundo 
o gastronomías cuentan con  
sazones, adobos o especias  
que potencian tantas y tantas 
recetas.  Un  colorido laberin-
to de olores y  sabores  que 
dan una identidad a los platos 
aportando variedad de gustos. 

¿Cuál es la función de los sa-
zones? 
Aromatizar y preservar los ali-
mentos, de ellos se puede ex-
traer sabores que pueden variar 
desde dulces a amargos que 
con dosis muy pequeñas apor-
tan un gusto diferente a cada re-
ceta. Se adaptan a todo:  carnes 
rojas, blancas, etc., ofreciendo-
te todo un universo de usos. 

En el mundo de productos  de  
GOYA también hay un espacio 
dedicado a ofrecer sazones de 
calidad y muy  útiles. Hasta el 
momento quien los prueba re-
pite. Hoy te los presentamos 
en este reporte. 

EL  ADOBO CON PIMIENTA GOYA
Para los amantes de los pla-
tos con el toque perfecto de 
picor, es la mezcla entre ajo, 

pimienta negra molida, oréga-
no y especias latinas. 

ADOBO SIN PIMIENTA GOYA
Ideal para quienes  gustan de 
saborear cada uno de los aro-
mas de sus recetas sin picantes, 
contiene una mezcla entre ajo 
y orégano. Estos condimentos 
son  ideales para resaltar los 
sabores de todas tus recetas. 

SAZÓN GOYA 
Con su color rojizo  vibrante  
gracias al achiote o llamado 
también onoto,  es una delicio-
sa mezcla entre varias especias,  
con la que se consigue  real-
zar el delicioso sabor de los in-
gredientes.  Aportará un toque 
de cilantro, ajo y comino.  Ideal 
para  arroces, sopas, preparar 
unas exquisitas habichuelas, fri-
joles o alubias y  guisos en ge-
neral. Te lo recomendamos para 
una paella y te quedará sabrosa. 

SAZÓN TOTAL GOYA
El Sazonador Total GOYA  de la  
tapita verde, es el ingrediente 
perfecto para realzar todos los 
sabores y aromas  sazonán-

dolos con una mezcla  de co-
mino, orégano, sal, perejil, ajo 
y cebolla en polvo.  Con este 
producto  estás a un paso de 
convertirte en un gran chef. 

Como puedes  apreciar GOYA 
también te facilita la labor de 
la cocina, usando estos pro-
ductos   tus recetas quedarán  
más  ricas y sabrosas.  Lo me-
jor es que son productos para  
usarlos todo el año tanto en 
sopas como  aderezos. Y que 
decirte de esta época de ca-
lorcito te vendrán de película 
porque esas  barbacoas o co-
midas a la parrilla al aire libre 
con amigos  te quedarán para 
chuparse los dedos. ¿Y a qué 
esperas para darle un toque 
único y especial a todas tus 
recetas?

Estos productos están dis-
ponibles en tiendas de barrio, 
supermercados y en Amazon. 
Siempre con la garantía de ca-
lidad porque: 

  ¡Si es GOYA tiene que ser 
bueno!

Más información en: 
www.goya.es 

INGREDIENTES 
2  sobres  de Sazón GOYA® con 

Culantro y Achiote
1  cda. de ajo picado 
5  cdas. Aceite Oliva GOYA 
2  cdas. Cilantro  picado (hojas y 

tallos) opcional
1  cda.  Adobo con Pimienta 

GOYA® (si gusta picante) 
 1  cda. Adobo sin Pimienta (si gus-

ta no picante)     
1  cda. Orégano molido
½  cdta. Comino molido
½  cdta. Hojuelas de pimienta roja
1   Pollo de alrededor de 2 kilos  

partido en forma de mariposa, 
abierto por el centro.

PREPARACIÓN 

Paso 1. En un tazón pequeño, 
combine el  Sazón, el ajo, el cilan-
tro, el aceite de oliva, el Adobo, el 
orégano, el comino y las hojuelas 
de pimienta roja hasta que estén 
bien combinados. 

Paso 2.  Seque el pollo con toa-
llas de papel. Frote la mezcla de 
especias en todo el pollo, trans-
� era a un recipiente no reactivo o 
una bolsa grande con cierre “zip-
top”. Cubra y refrigere por lo me-

nos 4 horas, o hasta 48 horas. Lleve 
el pollo a temperatura ambiente 30 
minutos antes de asar a la parrilla.

Paso 3. Caliente la parrilla a fuego 
medio-alto. Coloque el pollo con la 
piel hacia abajo a fuego directo. Co-
cine hasta que la piel esté de color 
marrón y crujiente, de 15-17 minutos. 
Dele la vuelta al pollo cuidadosamen-
te, y traslade el pollo al área de la 
parrilla donde el fuego sea indirecto. 
Deje el pollo en la parrilla hasta que 
esté bien cocido, alrededor de 45 mi-
nutos más. Cuando esté  trans� era 
el pollo a un plato. Deje reposar de 
15-30 minutos. Corte y sirva. Buen 
provecho! 

POLLO A LA PARRILLA
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El Argés “A”, campeón en la XXV 
edición del Campeonato de Fútbol 
Benjamín de Villaseca de la Sagra

La Escuela Municipal de Fútbol 
de Argés sigue haciendo historia 

El equipo de fútbol del Ayunta-
miento de Argés “A” se ha pro-
clamado campeón en la XXV edi-
ción del Campeonato de Fútbol 
Benjamín de Villaseca de la Sa-
gra, decano de la Región.
Con la presencia del Alcalde de 
la localidad, Jesús Guerrero, y de 
los Concejales Óscar Gamarra 
y Federico Piqueras, los arge-
seños se impusieron en la tan-
da de penaltis al Academia Fair 
Play de la localidad madrileña 
de Parla tras el empate a 2 al 

�nalizar el tiempo reglamenta-
rio, ambos goles marcados por 
Aarón Pérez, mejor jugador del 
campeonato.
El guardameta, Iván González, 
tuvo una gran actuación, tanto 
durante el partido como en la 
tanda de penaltis, deteniendo 
dos lanzados por el equipo de 
Madrid. Hugo Mora y Aarón Pé-
rez transformaron sus dos lan-
zamientos, lo que supuso que el 
Campeonato se viniera para Ar-
gés por primera vez en 25 años.

El equipo de fútbol Alevín del Ayuntamiento de Argés “B” 
se ha proclamado este pasado �n de semana campeón 
provincial de la Copa Diputación, tras vencer en Bargas 
al CD Cazalegas Ébora Formación “A” por 3 goles a 1. 
Tras un partido vibrante en el que el equipo tuvo que 
remontar el gol de su rival, �nalmente conseguía la vic-
toria con un gol de Diego Payo y dos de Sergio Gómez.

Jesús Guerrero va a hacer 36 
años al frente de la alcaldía de 
Argés, incluyendo la legislatura 
2023-2027, para la que ha sido 
reelegido por novena vez con-
secutiva. Con el 55,96% de los 
votos, el cabeza de lista de los 
populares argeseños ha logra-
do aumentar en 1 el número de 
concejales conseguido en la an-
terior legislatura, llegando a los 8 
concejales y superando así la ma-
yoría absoluta que, en el caso de  
Argés, se sitúa en 7 concejales.

Dirigido a familias empadrona-
das en Árges con menores de 3 
a 16 años de edad, el Ayunta-
miento de Argés ha organizado 
el campamento de verano “Plan 
Corresponsables”, que dará co-
mienzo el día 3 de julio con un 
horario de 7.30 a 15.30 horas 
en el CEIP Miguel de Cervan-
tes de la localidad. El Plan Co-
rresponsables está orientado 
a favorecer la conciliación de 
las familias.

Jesús Guerrero reelegido alcalde de 
Árges por novena legislatura consecutiva

El Ayuntamiento 
de Argés ofrece 
el campamento 
de verano «Plan 
Corresponsables» 
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El Club Gimnástico Fénix ha finalizado de forma brillante la temporada 2022-
2023.  Con su exitosa participación en el CAMPEONATO DE CASTILLA-LA MANCHA celebrado el pa-
sado fin de semana en la localidad ciudadrealeña de Pedro Muñoz, el Club Gimnastico Fénix finaliza una 
brillante temporada. En los tres días de competición se han sucedido los éxitos de las gimnastas: Adriana 
Martínez consiguió el oro; Jimena Villapalos y Marina López consiguieron el bronce  por equipos abso-
luto; Abril Escobar, Beatriz Díaz y Carmen Corbacho consiguieron la cuarta plaza; y Bárbara Benito y el 
conjunto Juvenil (formado por Elsa Alonso, Beatriz Díaz, Jimena Martín, Laura Gancedo y Marta Aranda) 
alcanzaron la quinta posición.
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Entrevistamos al recientemente 
reelegido alcalde de Argés, Jesús 
Guerrero, que ha conseguido 8 
concejales en las últimas eleccio-
nes municipales por el PP y que 
se encamina a 36 años de gobier-
no municipal a sus espaldas. En 
esta entrevista, Jesús nos dese-
vela algunas de las prioridades del 
Ayuntamiento en esta legislatura 
recién iniciada.

¿Quién es Jesus Guerrero?, há-
blanos de ti.
Soy funcionario de carrera de 
profesión y dedicado en cuer-
po y alma a mi pueblo desde 
1987, año en el que por vez pri-
mera opte a la Alcaldía de Ar-
gés, pero no se consiguió. Desde 
1991, han sido nueve mayorías 
absolutas consecutivas que me 
permiten conservar el gobierno 
municipal desues de 32 años. 
Igualmente, he sido presidente 
de la Mancomunidad de Servi-
cios del “Río Guajaraz” y diputa-
do provincial desde 2003 a 2015, 
8 años en la oposición, y otros 4 
años (2011-2015) en el gobierno.

Lo primero y más importante, 
ahora que has renovado la al-
caldía ¿Qué significa para ti tu 
pueblo?
Después de 36 años de servicio 
público a Argés, en los que las 
urnas han arrojado, legislatura 
tras legislatura, unos resultados 
extraordinarios, convirtiendo un 
pequeño municipio de escasos 
1800 habitantes en 1991, a los 
más de 7000 actuales, permíta-
me decirle que conozco y amo 
mi pueblo, y, por tanto, estoy en 
condiciones de a�rmar que, des-
pués de mi familia, mi pueblo es 
mi vida.

¿Qué cinco acciones vais a rea-
lizar de forma inmediata?
1.- Finalizaremos las obras de 

construcción de una pista 
de Skate-Park

2.- Organizaremos las activida-
des del Programa “Verano 
Cultural” y de las Fiestas Pa-
tronales, cuya celebración 
será inminente una vez que 
tomemos posesión del car-
go.

3.- Ampliaremos el ace-
rado, pavimenta-
ción y mejora de la 
accesibilidad de 
la urbanización 
“Los Olivos”.

4.- Reactivaremos 
los programas 
de excelencia 
académica, 
servicio mati-
nal y material 
escolar.

5.- Ejecutare-
mos el pro-
yecto para 
las obras de 
renovación 
de la red de 
abastecimien-
to, acerado y 
pavimentación 
de las Calles San-
ta Catalina y Camino 
de Los Berrocales

¿Cómo ves el futuro 
para el pueblo?
Auguro que en los 
próximos años segui-
remos haciendo un 
urbanismo sosteni-
ble, seamos capaces 
de la implantación de 
unos servicios de calidad y 
que siempre vayan por delan-
te de la edi�cación, para evitar 
hipotecar la gestión municipal 
con los futuros desarrollos ur-
banísticos. Ello nos hará un mu-
nicipio próspero, un municipio 
con futuro y un municipio don-
de los ciudadanos se sientan 
atraídos para establecer y for-
mar una familia.

¿Cuál consideras que es tu pro-
yecto estrella para esta nueva 
legislatura que se inicia ahora?
Urbanizar el solar recientemente 
adquirido en la Plaza de la Cons-

titución para construir un nuevo 
ayuntamiento, adaptado a las ne-
cesidades del siglo XXI, y que 

nos permita dar servicios admi-
nistrativos de calidad a nuestros 
vecinos.

Para un nuevo proyecto se ne-
cesita gente nueva y con ga-
nas, ¿Qué nos puedes decir de 
tu equipo de trabajo y lo que re-
presenta en el municipio?
Por principio siempre soy bas-

tante conservador, con lo 
que repito con el 

mismo equipo 
con el que he-
mos goberna-
do los cuatro 
años anterio-
res, ampliado 
con una in-
corporación 
de un joven 
candidato 
que trae sa-
bia renova-
da y nuevas 
ideas. El lo 
supone dar la 
continuidad, 
la con�anza y 

la estabilidad 
que requiere 

tanto la gestión 
de gobierno para 

estos próximos cua-
tro años como el pro-
greso de nuestro mu-
nicipio.

Hay cuatro temas 
que están preocu-
pando, en general 
en la provincia, 
como son el sa-
nitario, la segu-
ridad, la vivien-
da y la educación. 

¿Nos puedes ha-
cer un pequeño re-

sumen de tu idea al 
respecto?
En el ámbito sanitario nos gus-
taría que se mejoraran los re-
cursos humanos del Consultorio 
Médico Local, y se nos tomara 
en consideración a la hora de 
de�nir una nueva Zona Básica 
de Salud en el entorno sur de 
Toledo, que estableciera como 
cabera Argés, al ser el pueblo 
que demográ�camente más ha 
crecido en la última década.

En lo que respecta a la segu-
ridad, cuando la legislación na-

cional lo permita, pretendemos 
ampliar la plantilla de la Policía 
Local. Igualmente, es necesario 
que instalemos cámaras de vigi-
lancia en las entradas este y sur 
del municipio.

También, anhelamos que los 
Programas de Actuación Urbani-
zadoras, que fueron paralizados 
por la anterior crisis �nanciera, 
con los mismos estándares de 
calidades actuales se puedan ir 
consolidando en el futuro.

En lo referente a la educación, 
reivindicaremos una vez más a 
las autoridades autonómicas 
la construcción de un Instituto 
de Educación Secundaria Obli-
gatoria en Argés, evitando que 
nuestros jóvenes tengan que 
desplazarse diariamente a la 
capital.

¿Qué sentimiento tienes y que 
te dicen los vecinos en estos 
días que ya saben que has re-
novado la alcaldía?
Un sentimiento de orgullo, felici-
dad y satisfacción por el deber 
cumplido, y de agradecimiento 
por el reconocimiento del pue-
blo de Argés a la labor desarro-
llada durante todos estos años.

Un deseo para su pueblo y un 
deseo para tu región o comu-
nidad.
Que todo lo que nos proponga-
mos para bien de nuestros veci-
nos se vea realizado en esta le-
gislatura, y que ojalá contemos 
con la colaboración de la Admi-
nistración provincial y regional 
para hacer realidad los nuevos 
proyectos.

Para terminar, déjanos una fra-
se rápida para tus vecinos y to-
dos los lectores de Tu Toledo.
Voy a dejarme la piel por Argés, 
porque quiero para mi pueblo, lo 
mismo que para los míos.

Jesús Guerrero, alcalde de Argés

Desde 1991, Jesús Guerrero ha logrado nueve mayorías absolutas consecutivas que le permiten 
conservar el gobierno municipal después de 32 años

«Estoy en condiciones de afirmar que, después de 
mi familia, mi pueblo es mi vida»

NUESTRO PRINCIPAL 
PROYECTO ES URBANIZAR 
EL SOLAR RECIENTEMENTE 
ADQUIRIDO EN LA PLAZA 
DE LA CONSTITUCIÓN PARA 
CONSTRUIR UN NUEVO 
AYUNTAMIENTO, ADAPTADO 
A LAS NECESIDADES DEL 
SIGLO XXI

EN LO QUE RESPECTA A LA 
SEGURIDAD, CUANDO LA 
LEGISLACIÓN NACIONAL LO 
PERMITA, PRETENDEMOS 
AMPLIAR LA PLANTILLA DE 
LA POLICÍA LOCAL

AUGURO QUE EN LOS 
PRÓXIMOS AÑOS 
SEGUIREMOS HACIENDO UN 
URBANISMO SOSTENIBLE 
Y SEREMOS UN MUNICIPIO 
MÁS PRÓSPERO, UN 
MUNICIPIO CON FUTURO
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Tras las elecciones municipa-
les y autonómicas de mayo de 
2023,Félix Ortega ha sido inves-
tido alcalde. 

La candidatura del partido so-
cialista encabezada por Félix Or-
tega ha sido la más votada con el 
40.07% de los votos, siguiendole 
con el 30,52% el Partido Popu-
lar que ha conseguido 3 conce-
jales; a continuación Vox con el 
16,12% ha logrado 2 concejales 
mientras que Podemos con el 
11,11% ha logrado un concejal.

Este año, desde el Ayuntamien-
to, se ofertarán 3 posibilidades 
de campamentos urbanos y/o 
de conciliación, que recogen las 
siguientes condiciones:
Del 21 al 30 de junio: campa-
mento conciliación. De 8.30 A 
15.00 horas. (Con varias opcio-
nes de entradas y salidas)

Del 3 al 28 de julio: campamento 
urbano. Excepto el 21 y el 24. De 
8.30 A 15.00 horas. (Con varias 
opciones de entradas y salidas)

Del 3 al 14 de julio: campus mul-
tideporte. De 10.00 A 14.00 ho-
ras.

Félix Ortega reelegido alcalde de Cobisa 
por tercera legislatura consecutiva

El Ayuntamiento 
ofrece los 
Campamentos 
Municipales de 
verano

Torneos de Pádel Femenino y Masculino.  El Ayuntamiento de Cobisa ha organizado 
los torneos femenino y masculino de Pádel en el marco de la semana cultural de la localidad. El torneo 
femenino se llevará a cabo los días 1 y 2 de julio mientras quu el torneo másculino se realizará los días 8 
y 9 de julio. Las inscripciones son gratuitas y para el torneo femenino estarán abiertas hasta el día29 de 
junio a las 14 horas en el Ayuntamiento o en inscripcion-deportiva@cobisa.es. Para el torneo masculino,  
las inscripciones se poeden realizar hasta el día 6 de julio  a las 14 horas en el Ayuntamiento o en 
inscripcion-deportiva@cobisa.es. En ambos torneos tendrán prefenecia las peronas empadronadas en 
la localidad. 
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Entrevistamos al recientemen-
te reelegido alcalde de Cobisa, 
Félix Ortega Fernández, que ha 
conseguido 5 escaños en las úl-
timas elecciones municipales por 
el PSOE y que nos desvela algu-
nas de las prioridades del Ayun-
tamiento en la nueva legislatura.

¿Quién es Félix Ortega?
Una persona que, como la in-
mensa mayoría de los vecinos 
de Cobisa, elegimos este pueblo 
por la cercanía con Toledo, por-
que es un pueblo muy tranquilo, 
porque tiene unas característi-
cas de vida y de vivienda muy 
cómodas, y aquí nos instalamos 
hace ya casi 30 años. Aquí he-
mos desarrollado nuestro ciclo 
vital, aquí hemos tenido a nues-
tros hijos, nuestros hijos ya si 
son cobisanos, con sus amigos, 
con sus compañeros de colegio 
y con sus actividades deporti-
vas, culturales.

¿Qué significa Cobisa para 
usted?
Cobisa es un pueblo con casi 
5000 habitantes en donde la in-
mensa mayoría hemos desarro-
llado nuestro ciclo vital por lo que 
te he comentado anteriormente, 
por su cercanía a la capital, por 
la comodidad de vivir en un pue-
blo pequeño, como puedes ima-
ginar, el crecimiento de nuestra 
familia ha ido acompañado del 
crecimiento del pueblo. Enton-
ces había empadronadas en Co-
bisa unas 400 o 500 personas, 

un colegio unitario con poquitos 
alumnos, un Ayuntamiento en el 
que estaban, todo junto, en el 
mismo edi�cio, la biblioteca mu-
nicipal y el consultorio médico. 
En estos años hemos visto como 
se han construido dos colegios 
nuevos, una nueva biblioteca, 
dos pabellones polideportivos, 
un centro cultural, la guardería, 
es decir, toda la generación que 
nos vinimos a vivir a Cobisa he-
mos visto como el pueblo ha cre-
cido con nosotros. Es nuestro 
pueblo, es nuestro sitio. 

¿Cuáles son las primeras ac-
ciones que van a llevar a cabo 
desde el gobierno local?
En el pueblo ya se han realiza-
do muchas cosas según se iban 
necesitando por el propio creci-
miento, a pesar de ello, tenemos 
muchas cosas pendientes, mu-
chos proyectos que hacer, pero, 
la primera y la más importante 
ahora mismo es concretar el pro-
yecto de encauzamiento de las 
aguas pluviales para evitar las 
inundaciones cuando vienen llu-
vias torrenciales, que tenemos 
un problema importante. Ya he-
mos hecho algunas inversiones 
como el rebaje de la carretera y 
alguna cosa más, pero la más 
importante es hacer esa cana-
lización, es una obra muy gran-
de, de más de seis millones de 
euros, que se hará en colabora-
ción de la junta y la Diputación y 

que ya ha salido la licitación la 
redacción del proyecto, es de-
cir, la concreción de las accio-
nes a llevar a cabo, que tienen 
que estar autorizadas y en con-
sonancia con lo que la Confede-
ración Hidrográ�ca del Tajo nos 
diga que es necesario hacer para 
solucionar el problema.

Tenemos otros proyectos, tam-
bién necesarios, y que van a me-
jorar la calidad de vida de los 
vecinos, acabamos de reformar 
la guardería, vamos a hacer un 
gimnasio municipal que creemos 
que tendrá bastantes usuarios 
y vamos a aumentar la oferta 
de actividades deportivas, nos 
gustaría hacer, en esta legisla-
tura, el nuevo campo de fútbol 
11, que, a pesar de tener gen-
te muy buena en este deporte, 
tenemos un campo de fútbol 7 

que es insu�ciente. Pero como 
ya te he comentado, el más im-
portante es el de la canalización 
de las aguas, mientras no tenga-
mos ese solucionado lo demás, 
aunque también importante, es 
algo secundario, no hay más que 
recordar lo que ocurrió con la 
Dana para ver la importancia de 
este proyecto.

¿Cómo ve el futuro del pueblo?
Siendo un pueblo tan joven 
como es, es un pueblo con mu-
chísimas posibilidades, hay mu-
cha gente que quiere quedarse 
a vivir aquí, jóvenes que quieren 
independizarse de sus padres y 
formar su familia aquí, en Cobisa; 
y otra gente de Toledo y de otros 
sitios  a quienes les gustaría vivir 
aquí, tenemos que hacer que se 
diversi�que la oferta de vivien-
da, queremos seguir creciendo 
y hay varios proyectos en desa-
rrollo pero tenemos que, des-
de los poderes públicos, inten-
tar que una parte de esa oferta 
de vivienda se dirija a viviendas 
para jóvenes.

Además de la vivienda, hay al-
gunos problemas que preo-
cupan a los ciudadanos: Edu-
cación, Sanidad y Seguridad, 
¿Nos puede hacer un resumen 
de cómo está esta situación 
en Cobisa y qué puede llegar 
a hacer el Ayuntamiento?
En lo que respecta a Educación 

tenemos que reconocer que la 
Junta de Comunidades que es 
la que tiene las competencias 
en esta área actuó de una ma-
nera muy diligente y muy rápi-
da, mientras estábamos cons-
truyendo el primer colegio, el 
Cardenal Tavera, que se iba ha-
ciendo por fases según íbamos 
creciendo, ya se estaba plani-
�cando el siguiente, el colegio 
Gloria Fuertes, con lo que tene-
mos unas infraestructuras edu-
cativas de lujo para el punto des-
de el que se partía, un colegio 
unitario en el que todos los ni-
ños iban a la misma clase y con 
muy poquitos alumnos, unido a 
las instalaciones deportivas que 
complementan y que no sólo sir-
ven para los centros escolares, 
sino que se utilizan para las ac-
tividades deportivas del resto 
de municipio, con lo que en ese 
sentido tenemos una situación 
muy buena.

En lo que respecta a la Sani-
dad, en la anterior legislatura ya 
se ha puesto en marcha el nuevo 
consultorio, una infraestructura 
que se había demorado mucho 
tiempo, afortunadamente ya dis-
ponemos de un consultorio que 
queremos que sea el embrión 
de un centro de salud y que en 
esta legislatura esperamos po-
der contar con él, un Centro de 
Salud no sólo para Cobisa, sino 
para los pueblos del entorno, así 
que, en esta área, también he-
mos mejorado mucho, ya que 
además de la infraestructura he-
mos conseguido tener dos médi-
cos a tiempo completo además 
del pediatra y de las tres enfer-
meras. Así, las necesidades aho-
ra mismo están cubiertas, aun-
que aspiramos a que, como te 
he comentado, el consultorio se 
convierta en ese Centro de Salud 
que de servicio y que tenga un 

Félix Ortega Fernández, alcalde de Cobisa

El proyecto, que contará con la colaboración de la Junta de Comunidades y de la Diputación 
Provincial de Toledo, contará con un presupuesto de más de seis millones de euros

«Nuestro proyecto más importante es la 
canalización de las aguas pluviales»

EN ESTOS AÑOS HEMOS 
VISTO COMO SE HAN 
CONSTRUIDO DOS 
COLEGIOS NUEVOS, UNA 
NUEVA BIBLIOTECA, 
DOS PABELLONES 
POLIDEPORTIVOS, UN 
CENTRO CULTURAL, LA 
GUARDERÍA. TODA LA 
GENERACIÓN QUE NOS 
VINIMOS A VIVIR A COBISA 
HEMOS VISTO COMO EL 
PUEBLO HA CRECIDO CON 
NOSOTROS

EN COBISA HEMOS 
DESARROLLADO NUESTRO 
CICLO VITAL, AQUÍ HEMOS 
TENIDO A NUESTROS HIJOS, Y  
NUESTROS HIJOS YA SI SON 
COBISANOS AL CIEN POR 
CIEN, ESTE ES NUESTRO SITIO

EL PROYECTO MÁS 
IMPORTANTE AHORA 
MISMO ES CONCRETAR EL 
ENCAUZAMIENTO DE LAS 
AGUAS PLUVIALES PARA 
EVITAR LAS INUNDACIONES 
CUANDO VIENEN LLUVIAS 
TORRENCIALES, QUE 
TENEMOS UN PROBLEMA 
IMPORTANTE
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punto de atención las 24 horas, 
con urgencias y con especiali-
dades de manera que no tenga-
mos que ir a Toledo para todo.

Por otro lado, en lo que res-
pecta a la Seguridad, afortuna-
damente estamos bien, hemos 
tenido épocas en las que ha ha-
bido oleadas de robos, tengo 
que decir que la colaboración 
de la Guardia Civil ha sido total 
y plena y de hecho han esclare-
cido la gran mayoría de robos y 
han conseguido que la mayoría 
de esos delincuentes estén de-
tenidos.

Por otra parte, desde el Ayun-
tamiento también hemos puesto 
medios para tratar de aumentar 
la seguridad, hemos instalado 
cámaras como medio disuaso-
rio, ya hemos creado la Policía 
Local y estamos ahora mismo 
inmersos sen el proceso de se-
lección de dos plazas de poli-
cías que también van a ayudar 
a conseguir la mayor seguridad 
posible, sabemos que va a ser 
un esfuerzo para el presupues-
to municipal, pero sabemos que 
van a ayudar mucho a mejorar la 
seguridad en el municipio.

Afortunadamente, como te he 
dicho, estamos en un nivel muy, 
muy alto de seguridad en el mu-
nicipio, pero nunca está de más 
aumentar las medidas para que 
los vecinos se sientan seguros.

En lo que respecta a la vivien-
da es conocido el problema 
de ocupación que se está su-
friendo en algunos lugares, 
¿Afecta ese problema a Co-
bisa?
Afortunadamente no tenemos 
ese problema, sí que hemos te-
nido algún episodia muy puntual 
de ocupación de viviendas va-
cías, pero gracias a que el Ayun-
tamiento se ha puesto en con-
tacto con la propiedad para que 
denuncie la situación y afortuna-
damente los dos o tres episodios 
que hemos tenido se han resuel-
to satisfactoriamente.

Antes de terminar, hablamos 
de los jóvenes, pero dejamos 
de lado los problemas de des-
población o la problemática 
de la edad de la población, 
¿cómo está este tema en Co-

bisa?,¿Hay relevo generacio-
nal en el pueblo, o es un pro-
blema como en otros sitios en 
los que la población ya es muy 
mayor y no hay mucha gente 
joven?  
Aquí hemos tenido la pirámide 
muy desproporcionada, la gente 
mayor era muy poquita. Como 
te he comentado, hace 30 años 
había una población de 400 o 
500 habitantes, que era la origi-
nal del pueblo, cuando nuestra 
generación llegó a Cobisa, con 
una media de edad de 25 y 30 

años, la tasa de natalidad em-
pezó a ser muy grande, de unos 
cien nacimientos al año. Con esa 
tasa de natalidad, la población 
que ahora tiene entre 18 y 25 
años es realmente grande. En 
las últimas elecciones, el núme-
ro de jóvenes en edad de votar 
ha aumentado en unos 300 con 
respecto a las anteriores elec-
ciones, con lo que tenemos una 
población juvenil muy grande.

¿Cómo se implican los jóvenes 
en la actividad local?

Los jóvenes cobisanos tienen 
muchas iniciativas, culturales, de 
ocio, deportivas, de todo tipo, te-
nemos grupos de teatro, bandas 
de música, equipos deportivos, 
tenemos multitud de actividades 
que salen de sus propias inicia-
tivas. Tenemos las instalaciones 
culturales y deportivas funcio-
nando al 100 por 100 por el di-
namismo de los jóvenes, una 
generación que participa y se 
implica con las actividades. Te-
nemos una juventud muy diná-
mica.

¿Cuál es el sentimiento tiene 
ahora mismo tras ganar las 
elecciones, que comentan 
los vecinos?
Por un lado, se alegran porque 
nos podría haber pasado lo que 
ha ocurrido en otros lugares al 
perder la mayoría absoluta, que, 
a pesar de haber realizado una 
buena gestión que ha sido re-
frendada por los vecinos pero 
que no se ha llegado a la mayo-
ría necesaria, fuerzas que no han 
ganado las elecciones pueden 
acceder a la alcaldía porque su-
man.  La mayoría de los vecinos 
nos han felicitado, se han ale-
grado de nuestra victoria, y han 
sentido, en general, alivio, saben 
que estando nosotros vamos a 
llevar a cabo los proyectos ne-
cesarios para nuestro pueblo y 
que están pendientes de reali-
zar, como la de la canalización, 
que es importantísima.

¿Un deseo para el pueblo?
Que no nos vengan más cosas 
inesperadas, como la pandemia, 
la Dana, la Filomena, etc, es cier-
to que nosotros estamos para re-
solver problemas, pero es cierto 
que la anterior legislatura ha sido 
muy especial, cosas que jamás 
nos hubiésemos imaginado que 
ocurrirían, cosas muy extremas 
que ha habido que afrontar, así 
que yo, lo que desharía es que 
si vienen cosas, que no sean tan 
graves como las que nos han lle-
gado. También, otro deseo más, 
es cierto que aquí, en Cobisa, la 
convivencia es modélica, perso-
nalmente, me gustaría que conti-
nuase ese clima social, que, en-
tre todos, antepongamos lo que 
nos une, aquello por lo que que-
remos trabajar todos, por encima 
de la discrepancia y los intereses 
personales.

Para terminar, una frase para 
los vecinos y los lectores de 
nuestro periódico
Seguimos trabajando por el pue-
blo, seguimos con proyectos 
para mejorar la vida de nuestros 
vecinos y vamos a esforzarnos 
por conseguir que Cobisa siga 
siendo un pueblo muy tranquilo 
y un referente de bienestar en la 
provincia.

EN LO QUE RESPECTA A LA SANIDAD, EN LA ANTERIOR LEGISLATURA YA SE HA PUESTO EN 
MARCHA EL NUEVO CONSULTORIO, UNA INFRAESTRUCTURA QUE SE HABÍA DEMORADO  PERO 
DE LA QUE YA DISPONEMOS DE UN CONSULTORIO QUE QUEREMOS QUE SEA EL EMBRIÓN DE UN 
CENTRO DE SALUD CON EL QUE QUE ESPERAMOS PODER CONTAR EN ESTA LEGISLATURA

VAMOS A HACER UN 
GIMNASIO MUNICIPAL QUE 
CREEMOS QUE TENDRÁ 
BASTANTES USUARIOS Y 
VAMOS A AUMENTAR LA 
OFERTA DE ACTIVIDADES 
DEPORTIVAS

YA HEMOS CREADO LA 
POLICÍA LOCAL Y ESTAMOS 
AHORA MISMO INMERSOS 
SEN EL PROCESO DE 
SELECCIÓN DE DOS PLAZAS 
DE POLICÍAS QUE HARÁN 
DEL PUEBLO, UN LUGAR 
MÁS TRANQUILO Y CON MÁS 
SEGURIDAD
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Entrevistamos al recientemente 
reelegido alcalde de Gálvez, Ma-
nuel Fernández Fernández, que 
ha conseguido 7 escaños en las 
últimas elecciones municipales, 
uno más de los necesarios para 
gobernar en solitario. Nos des-
vela algunas de las prioridades 
del Ayuntamiento en la nueva le-
gislatura.

28 años seguidos desde el año 
1995 y con más del 60% de los 
votos en todas las ocasiones…
La verdad es que para alguien 
que se presenta a unas eleccio-
nes es un orgullo, pero al mismo 
tiempo es una responsabilidad, 
ver que tanta gente confía en ti, y 
luego es un reto, de intentar su-
perar ese 60% y que cada vez 
haya más gente que confíe en ti, 
en tu equipo, y en las políticas 
que haces.

¿Qué significa Gálvez para Ma-
nuel Fernández?
Cuando tenía 16 años ya que-
ría ser alcalde de Gálvez, para 
mí, mi pueblo, es parte de mí y 
al ser parte de mí, lógicamente 
quiero mejorarlo, a mi pueblo 
no lo veo como unos edi�cios, 
de los que estoy muy orgullo-
so, yo quiero mejorar la vida de 
los ciudadanos, yo como alcal-
de de Gálvez tengo muy claro 
que debo ser útil a mis ciuda-
danos, yo no entiendo a los po-
líticos que entran en un sitio, en 
un Ayuntamiento, o en cualquier 
institución y ponen problemas, 
a nosotros nos votan para ser 
útiles, y ser útiles es solucionar 
los problemas y no crearlos, es 
fundamental que un alcalde no 

cree problemas en su pueblo. 
Luego ya es el día a día, la ges-
tión y la visión de lo que quie-
res que sea tu pueblo, que es, 
sobre todo, mejorar la forma de 
vida de los ciudadanos, mejorar 
el aspecto de tu pueblo, mejo-
rar el desarrollo de tu pueblo, 
y mejorar, en la medida en que 
puedas, desde la alcaldía, la ac-
tividad económica del pueblo. 

El que no haya el mismo partido 
gobernando en la Comunidad 
y en el pueblo no debería su-
poner un problema, ¿o sí?, mu-
chos proyectos dependerán de 
la Junta…
Yo creo en el estado de dere-
cho, y creo en que las adminis-
traciones superiores están para 
solucionar problemas a los pue-
blos, yo tengo una lealtad insti-
tucional tremenda independien-
temente de tener o no la misma 
ideología. Pienso que la lealtad 
institucional está por encima de 
todo, como alcalde eso lo he 
llevado siempre a rajatabla; he 
pedido y he regañado, cuando 
he tenido que pedir y regañar, 
y he agradecido cuando he te-
nido que agradecer; mi obje-
tivo, como alcalde y el objeti-
vo del gobierno de Castilla-La 
Mancha y el del Gobierno de la 
nación debe ser el mismo, me-
jorar la vida de los ciudadanos, 
y en eso tenemos que estar, yo 
creo en la colaboración entre 
instituciones.

Siempre se te ha reconocido 
una buena relación con la opo-
sición, ¿Cómo se consigue eso?
En la última legislatura aquí en 
Gálvez se han aprobado proyec-
tos y presupuestos por unanimi-
dad, otras veces la oposición se 
ha abstenido, y como presiden-
te y portavoz del Grupo Popular 
en la Diputación, hemos llega-
do a acuerdos, creo que cuan-
do dos personas quieren llegar a 
acuerdos para mejorar las con-
diciones de vida de los ciudada-
nos, los políticos nos tenemos 
que prestar a eso, estemos en 
el gobierno o en la oposición, 
porque independientemente de 
las ideologías, dependemos en 
la mayoría de los casos de las 
partidas presupuestarias y es-
tas deben ir siempre para mejo-
rar la vida de la gente. Como te 
he comentado, tanto en el Ayun-
tamiento como en la Diputación 

se han aprobado presupuestos 
por unanimidad. La gente quie-
re que los políticos lleguemos a 
acuerdos, pero la gente en ge-
neral, no sólo en Gálvez, en To-
ledo, en la Región en España en 
general. Desde luego, mi talante 
siempre ha sido el dialogo, tra-
tar de llegar a acuerdos con el 
�n de mejorar las condiciones 
de vida de los ciudadanos, que 
es lo que importa.

¿Cuáles serán los primeros, o 
más urgentes, proyectos que 
vais a poner en marcha en esta 
nueva legislatura?
Ahora mismo estamos plani�-
cando la legislatura, el Ayun-
tamiento de Gálvez, afortuna-
damente, tiene una situación 
económica muy buena y, desde 
pequeñas cosas como las tertu-
lias digitales, que ya hemos teni-
do las primeras reuniones, hasta 
otros proyectos que pueden ser 
importantes, como puede ser la 
planta de Biogás, que puede su-
poner un punto de in�exión fa-
vorable económicamente para el 
pueblo y debemos intentar que 
se ponga en marcha lo antes que 
sea posible.

La planta de Biogás puede ser 
el más importante, ¿verdad?
Es el proyecto económico más 
importante a nivel económico 
que hay por muchas cuestio-
nes,  primero, porque Gálvez 
es un pueblo ganadero y agrí-

cola y es apostar por ese sec-
tor, por el sector primario, dar-
les tranquilidad, porque alguien 
que quiera invertir en este sector 
tiene que tener unas previsio-
nes de tranquilidad, ahora mis-
mo, con la planta de Biogás, los 
problemas que puedan llegar en 
un tiempo cuando la Unión Euro-
pea comienza a prohibir el tema 
de los vertidos, será un proble-
ma que tendremos soluciona-
do, vamos a garantizar que esas 
empresas agropecuarias y ga-
naderas sigan funcionando; en 
segundo lugar, solucionamos un 
problema medioambiental muy 
importante, porque el tema de 
los vertidos no es agradable, en 
tercer lugar, vamos a poder po-
tenciar otros sectores como el 
turístico y pueda desarrollarse 
y otro muy importante, se va a 
gasi�car toda la zona, el dar gas 
puede ser una forma de “ferti-
lizar” para que otras empresas 
puedan venir, dar un trampolín 
para que otros puedan venir a 
Gálvez. Yo creo que podemos, 
de alguna forma abonar la llega-
da de empresas, pero lo priorita-
rio es que la planta de Biogás se 
ponga en marcha y que empie-
cen las obras lo antes posible.

Esto no quiere decir que el res-
to de los proyectos no sean im-
portantes, el pulmón verde será 
una inversión importante y un 
proyecto de calidad de vida, o 
la canalización del arroyo, pero 
los que generan riqueza son los 
proyectos económicos y este es 
un proyecto con una inversión 
de 20 millones de euros que se 
va a inyectar en el pueblo y eso 
es muy importante. 

¿Y otros proyectos que puedan 
ser importantes?
Tenemos varios proyectos que 

Manuel Fernández, alcalde de Gálvez

La planta de Biogás, será una fuente de riqueza para Gálvez que traerá una inversión de 20 millones 
de euros y creará 50 puestos de trabajo entre directos o indirectos

«Lo prioritario es que la planta de Biogás se ponga en 
marcha y que las obras empiecen lo antes posible»

YO CREO EN EL ESTADO DE 
DERECHO, Y CREO EN QUE 
LAS ADMINISTRACIONES 
SUPERIORES ESTÁN PARA 
SOLUCIONAR PROBLEMAS 
A LOS PUEBLOS, YO 
TENGO UNA LEALTAD 
INSTITUCIONAL TREMENDA 
INDEPENDIENTEMENTE 
DE TENER O NO LA MISMA 
IDEOLOGÍA

EL AYUNTAMIENTO 
DE GÁLVEZ, 
AFORTUNADAMENTE, TIENE 
UNA SITUACIÓN ECONÓMICA 
MUY BUENA Y PODREMOS 
PONER EN MARCHA 
DIFERENTES PROYECTOS

CUANDO DOS PERSONAS 
QUIEREN LLEGAR A 
ACUERDOS PARA MEJORAR 
LAS CONDICIONES DE VIDA 
DE LOS CIUDADANOS, LOS 
POLÍTICOS NOS TENEMOS 
QUE PRESTAR A ESO, 
INDEPENDIENTEMENTE DE 
NUESTRAS IDEOLOGÍAS
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vamos a intentar llevar a cabo 
ante posible, vamos a volver a 
poner en marcha la piscina cli-
matizada con una nueva estruc-
tura, que la anterior se hundió 
con el tema de Filomena y tene-
mos otros dos proyectos impor-
tantes, primero, la construcción 
de las nuevas dependencias del 
bar y los vestuarios del campo 
de fútbol, por otro lado, tene-
mos que llegar a un acuerdo para 
comprar un terreno céntrico del 
pueblo como pulmón verde, que 
sea una zona de ocio para to-
das las edades que está siendo 
muy demandada por los vecinos 
y luego, el mes de noviembre se 
presentó la canalización de parte 
del Arroyo de los Caños, que la 
Confederación Hidrográ�ca del 
Tajo nos hizo una serie de obser-
vaciones y que lógicamente van 
a ser unas obras que vamos a 
poner en marcha en estos cuatro 
años, esos son los principales 
proyectos, a parte, tenemos que 
licitar la residencia de la Tercera 
Edad y vamos a intentar meter 
dentro del pliego la construcción 
de un Centro de Día para dar un 
servicio más completo a nues-
tros mayores.

Has comentado en un par de 
ocasiones el proyecto del pul-
món verde, háblanos de él
Es un proyecto magní�co, lle-
vamos ya un par de años o tres 
años negociando en distintos si-
tios del pueblo la compra de un 
terreno de una hectárea o algo 
más para crear una zona de ocio 
para todas las edades, una zona 
verde para el disfrute de los ve-
cinos y estaos negociando en 
varios sitios, no llevamos prisa, 
porque un Ayuntamiento puede 
pagar lo que puede pagar, y en 
el momento en que lleguemos 
a un acuerdo lo pondremos en 
marcha  

En los últimos años la población 
de Gálvez no ha cambiado de-
masiado, es cierto que ha au-
mentado algo, pero no ha sido 
un crecimiento muy importante 
¿a qué puede deberse?
Gálvez es una localidad que está 
en torno a los 3.000 habitantes y 
llevamos muchos años en esta 
cifra. Hay una cosa que noso-
tros tenemos claro desde hace 

mucho tiempo, hay que apos-
tar por la conciliación familiar, 
y no es ninguna tontería, tienes 
una escuela infantil, que pusimos 
en marcha y que cubre todo el 
horario laboral, el aula matinal a 
primera hora de la mañana y el 
comedor escolar que puso en 
marcha el Ayuntamiento, esto 
ha hecho que la gente se que-
de en el pueblo, hay que tener en 
cuenta que hay una parte impor-
tante de nuestra población en la 
que  trabajan ambos de la pare-
ja, al tener todos los servicios la 
gente no se va. La clave está en 
eso. Además, tienes que dar los 
mejores servicios en todas las 
áreas, en deportes, por ejemplo, 
tenemos un gran Patronado De-
portivo, que creo que es una de 
las joyas del pueblo, tienes que 
dar los mejores servicios para 
que la gente se quede.

Por otro lado, hay alcaldes 
que apuestan porque sus pue-
blos crezcan mucho, pero por-
que haya más habitantes no se 
es más pueblo. Es importante 
que el pueblo no pierda su arrai-
go, sus costumbres, sus tradi-
ciones, yo no quiero una ciudad 
dormitorio, yo quiero un pueblo 

en el que se genera empleo, un 
pueblo en el que la gente pueda 
salir a trabajar pero que vuelva a 
su pueblo que es en donde tie-
ne su vida. Gálvez es un pueblo 
que siempre da la bienvenida a 
la gente que viene, a la gente que 
viene a trabajar y a integrarse en 
el pueblo, respetando sus reli-
giones, sus culturas sus formas 
de pensar.

Hablando de empleo, y en este 
tema la planta de Biogás será 
un factor importante, se gene-
rarán bastantes puestos de tra-
bajo en el pueblo
Una de las condiciones que he 
puesto como alcalde es que, ló-
gicamente, no se puede eliminar 

ningún puesto de trabajo de los 
que existen ahora mismo, no se 
pueden aumentar los gastos de 
los ganaderos, porque para mi 
es fundamental que no se au-
menten los gastos, porque tal y 
como está ahora mismo el sector 
primario un aumento de los gas-
tos sería un problema muy im-
portante, y, en tercer lugar, que 
de esos cincuenta puestos de 
trabajo, deben de ser de aquí del 
pueblo, siempre que haya gen-
te cuali�cada, claro, un alcalde 
siempre quiere que el empleo 
se cree en su pueblo y que se 
consolide el empleo en el pue-
blo y que las familias de esos 
trabajadores vivan en Gálvez, 
que consuman en el pueblo, en 
ese aspecto lo tengo muy claro.

¿Cómo ves el futuro de Gálvez?
Le veo ilusionante, primero ten-
go un equipo muy renovado, he 
tenido la suerte siempre de tener 
a los mejores, por otro lado, se 
abre una perspectiva muy im-
portante con la planta de Biogás, 
el futuro de un pueblo siempre 
va unido a su economía, yo veo 
un futuro muy esperanzador, la 
verdad.

¿Y el futuro de Manuel Fernán-
dez?, más allá de Gálvez, ya sa-
bemos que las campañas elec-
torales son como son, pero 
siempre hay quien dice cosas…
Mi futuro es ser alcalde. Me he 
presentado para ser alcalde de 
Gálvez y mis vecinos me han 
vuelto a dar su con�anza, que son 
cosas que han dependido de mí, 
de mi equipo y de mi trayecto-
ria. Respecto a otros cargos, yo 
siempre he estado a disposición 
del partido, ellos conocen mi ex-
periencia, mi gestión en los últi-
mos cuatro años en la Diputación 
y son cosas que dependen del 
órgano del partido. Yo siempre 
estaré a disposición del partido, 
pero lo que más me enorgullece 
y a lo que me he presentado es 
a la alcaldía de mi pueblo, no en 
busca de un cargo, sino de ser 
alcalde. El Partido Popular tiene 
grandes alcaldes capaces de de-
sarrollar políticas cercanas y en 
contacto con la ciudadanía ve-
lando por sus intereses, que es lo 
que nos han pedido en las urnas.

¿Un deseo para el pueblo?
Lo que puede pedir un alcalde es 
un pueblo en el que haya paz so-
cial, en Gálvez la hay, un pueblo 
en donde sus vecinos sean em-
prendedores y en donde la calidad 
de vida de los ciudadanos mejo-
re; un pueblo, en de�nitiva, en el 
que haya prosperidad, porque ha-
biendo prosperidad la población 
se mantiene, desde luego yo voy 
a poner todo para que la calidad 
de vida de mis vecinos mejore.

Para terminar, una frase para los 
vecinos y los lectores de nues-
tro periódico
Lo único que puedo decirles a 
mis vecinos es que yo siempre 
voy a estar aquí, cuando las co-
sas vayan bien, voy a estar, siem-
pre, y cuando las cosas vayan 
mal, también, con más razón; 
mi despacho siempre va a es-
tar abierto para todos.

SER ALCALDE DE GÁLVEZ 
DEPENDE DE MI, DE MI 
EQUIPO Y DE LAS PERSONAS 
QUE ME HAN VOTADO, LOS 
CARGOS DEPENDEN  DE UN 
ÓRGANO DEL PARTIDO O DEL 
DEDO DE UN PRESIDENTE

LA PLANTA DE BIOGÁS ES 
EL PROYECTO ECONÓMICO 
MÁS IMPORTANTE A NIVEL 
ECONÓMICO, UN PROYECTO 
QUE GENERARÁ RIQUEZA 
PARA EL PUEBLO

ES IMPORTANTE QUE 
EL PUEBLO NO PIERDA 
SU ARRAIGO, SUS 
COSTUMBRES, SUS 
TRADICIONES, YO NO QUIERO 
UNA CIUDAD DORMITORIO, 
YO QUIERO UN PUEBLO EN EL 
QUE SE GENERA EMPLEO, UN 
PUEBLO EN EL QUE LA GENTE 
PUEDA SALIR A TRABAJAR 
PERO QUE VUELVA A SU 
PUEBLO QUE ES EN DONDE 
TIENE SU VIDA
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Manuel Fernández ha sido ele-
gido, por octava legislatura con-
secutiva, alcalode de Gálvez por 
el Partido Popular.

Con un aplastante 61,79% de 
los votos, el alcalde galveño se 
ha impuesto, con 7 concejales 
y por mayoría absoluta a sus ri-
vales políticos. El partido Socia-
lista ha recabado un 25,17% y 
4 concejales, mientras que Vox 
ha logrado un 12,3%, lo que le 
otorga un edil en la corporación 
galveña.

Talleres, castillos hinchables, 
teatro o pintacaras, son algunas 
de las actividades que se lleva-
rán a cabo en el campamento de 
verano ortganizado por el Ayun-
tamiento Galveño para menores 
de 3 a 12 años de edad. El cam-
pamento se llevará a cabo desde 
el 3 de julio al 11 de agosto en la 
Casa de la Cultura y el Antiguo 
Hogar(per edades) en horario de 
9 a 14 horas y de 10 a 14 horas. 
Las inscripciones, así como los 
pagos y las matrículas estarán 
abiertas hasta el 27 de junio en 
el Ayuntamiento de Gálvez.

Manuel Fernández reelegido alcalde de 
Gálvez por octava legislatura consecutiva

El Ayuntamiento 
organiza el 
Campamento de 
verano

Obras en la Plaza de España.  El pasado 29 de mayo daba comienzo la remodelación del 
conocido “Monumento al Trabajo”, una actuación que dará un nuevo aspecto a la rotonda de la Plaza 
de España y al monumento propiamente dicho.
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Clausura del PDM Gálvez
Tras 9 meses de deporte, la temporada  del patronato 
deportivo municipal 2022/2023 llegaba a su �n. 
Más de 200 deportistas han apostado por el deporte 
galveño haciendo crecer la práctica deportiva cada año. 
Uno de los objetivos era consolidar el deporte femenino 
y se ha superado con creces. Las chicas de Running, 
el equipo de fútbol femenino, las niñas que aún juegan 
con sus respectivos equipos y en pádel y las pequeñas 
de patinaje. El año que viene volverá con más deporte 
y más modalidades deportivas.
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Las Cuevas de Hércules, espa-
cio gestionado por el Consorcio 
de la Ciudad de Toledo, alberga, 
desde el 9 de junio, la exposición 
‘Meninas y Paisajes’, de la artis-
ta Justa García. Dicha obra se 
compone de más de una vein-
tena de cuadros que se han rea-
lizado a través de la acuarela y 
técnica mixta.

Esta composición se divide en 
tres temáticas: Meninas, o�cios 
y paisajes manchegos. El desa-
rrollo de las meninas nace como 
“la curiosidad que siempre he te-
nido por las Meninas. A raíz de 
ahí, me empecé a especializar 
un poco y a personalizarlas. Es 
un pequeño homenaje a las mu-
jeres que representan diferentes 
actividades y o�cios, como la 
enfermera o la deportista. Entre 
ellas, está Emmeline Pankhurst, 
mujer pionera en conseguir el 
sufragio femenino en Inglaterra”.

Por otro lado, la temática de 
los paisajes manchegos “repre-
senta algunos de los rincones 
de la zona de La Mancha, como 

Consuegra o Madridejos. Tam-
bién hay mención al azafrán, que 
es producto típico de estos lu-
gares”.

En el espacio, también hay 
dos libros pintados desplega-
bles con temáticas diferentes. 
Por un lado, se muestran las ca-

ras más reconocibles del género 
femenino que son referentes en 
la sociedad repartidas en las ho-
jas del libro. En el otro, se mues-
tra el proceso de recolección de 
un producto propio de la zona 
como el azafrán, desde la siem-
bra hasta la recolección.

La muestra se puede visitar de 
manera gratuita hasta el próximo 
2 de julio en el horario habitual 
del espacio: de martes a sába-
do de 12 a 14 horas y de 16 a 18 
horas. Las Cuevas de Hércules 
se encuentran en el Callejón de 
San Ginés número 3, en Toledo.

La Biblioteca Regional acogía la 
presentación del libro ‘La arqui-
tectura neomudéjar en la ciudad 
de Toledo’ de Ana Isabel Bara-
jas Ocaña, obra ganadora del 
primer Certamen de Investiga-
ción Alfonso X el Sabio sobre el 
patrimonio histórico y artístico 
de la capital regional impulsa-
do por el Ayuntamiento en cola-
boración de la editorial Ledoria.
El libro es tanto una guía como 
un estudio documentado de la 
arquitectura neomudéjar de la 
ciudad que abarca desde 1866 
hasta la Guerra Civil

Exposición “Meninas y paisajes” en las 
Cuevas de Hércules hasta el 2 de Julio

Ana Isabel Barajas 
presenta el libro 
“La arquitectura 
neomudéjar en la 
ciudad de Toledo”

En el espacio, también hay dos libros pintados desplegables con temáticas diferentes. 

Con motivo de la celebración, 
el pasado 9 de junio, del Día 
Internacional de los Archivos, 
desde el Archivo Municipal se 
ha organizado una nueva ex-
posición on line bajo el título 
de “Nos casamos… en Toledo. 
Retratos de novios y menús de 
bodas” con fotos desde �na-
les del siglo XIX a los años 70 
del siglo XX y menús de bodas 
desde 1945.

La muestra, que se puede ver 
en la web municipal www.tole-

do.es (Toledo Siempre), recoge 
fotos de novios conservadas en 
el Archivo Municipal proceden-
tes de la Colección de Luis Alba, 
relacionadas con enlaces for-
malizados por toledanos. Las 
hay desde los últimos años del 
siglo XIX y hasta la década de 
1970. Las más antiguas están 
hechas en los estudios fotográ-
�cos de la ciudad.

 Como cuenta el archivero, 
Mariano García, “con el paso 
del tiempo, el fotógrafo empezó 

a desplazarse acompañando a 
los novios a otros emplazamien-
tos de los que hay ejemplos en 
esta exposición. Podemos exa-
minar la evolución en sus vesti-
dos y trajes, en sus peinados, 
en sus adornos”.

La evolución de los menús de 
boda es también algo muy lla-
mativo y Por ello se ha incluido 
en esta muestra un buen núme-
ro de estos textos, relacionados 
con restaurantes y salones de 
boda de la ciudad de Toledo.

“Nos casamos en Toledo”, nueva 
exposición on line del Archivo Municipal

La Muestra de Teatro Clásico ‘Toledo Siglo de Oro’ cumple su 31ª edición en el teatro toledano.

Las fotos de novios conservadas en el Archivo Municipal procedentes de la Colección de Luis Alba reflejan todo 

tipo de situaciones, relacionadas con enlaces formalizados por toledanos.

https://www.toledo.es/en-el-dia-internacional-de-los-archivos-nos-casamos-en-toledo/

“Pintar el aire”, de José Lloréns, hasta el 25 de 
junio en San Marcos.  Desde el martes 6 de junio se 
puede visitar en el centro cultural San Marcos la exposición 
“Pintar el aire”, del artista José Lloréns, a cuya apertura ha 
asistido el concejal de Cultura, Teo García. La muestra recoge 
la particular visión de Lloréns de rincones, monumentos, 
calles y espacios toledanos, con especial protagonismo del 
río Tajo. Se puede visitar hasta el 25 de junio de lunes a sábado 
de 11:00 a 14:00 y de 17:30 a 20:30 y los domingos desde las 
11:00 a las 14:00 horas.
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